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Stadt Sassnitz
Niederschrift

Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur, Sport und 
Soziales

Sitzungster-
min: Dienstag, 17.05.2022
Sitzungsbe-
ginn: 17:30 Uhr
Sitzungsende: 19:30 Uhr
Ort, Raum: Ratssaal des Rathauses, Hauptstraße 33, 18546 Sassnitz

Anwesend

Vorsitz
Anja Sacher

Mitglieder
Jörg Schneider
Norbert Benedict
Mirko Frost
Falko Gärtig
Claas Buettler
Svea Lehmann
Jördis Schluckner
Marcel Kiesow
Christine Krohnfuß
Peggy Thiel

Verwaltung
Cindy Keil
Frank Kracht
Gabriele Thiele

Gäste: 
Frau Buettler zu TOP 8
Anna Kursikowsk zu TOP 9
Seriorenbeirat: Herr Slowy und Herr Klemmi
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung durch die Ausschussvorsitzende
Feststellen der ordnungsgemäßen Einladung, 
Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

2 Einwohnerfragestunde
3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
4 Billigung der Ergebnisniederschrift der Sitzung vom 

15.03.2022
5 Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden
6 Informationen der Verwaltung

- aktuelle Lage Flüchtlinge in Sassnitz
- Planungsstand Ferienspiele
- Planungsstand Weltfahrradtag am 04.06.2022
- Informationen zum Landeszootag/aktueller Stand 
Tierpark

7 Anfragen der Ausschussmitglieder
8 Vorstellung der Arbeit des Jugendblasorchesters 

Sassnitz e.V.
Gast: Frau Buettler, Vereinsvorsitzende

9 Weiterführung des Sassnitzer Bloompott - Vorstellung 
und Beratung über weitere Laufzeit
Gast: Frau Kursikowski, SB 
Städtepartnerschaft/Öffentlichkeitsarbeit/Datenschutz

10 Schließung des öffentlichen Teils

Nichtöffentlicher Teil

11 Feststellen der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit
12 Billigung der Ergebnisniederschrift der Sitzung vom 

15.03.2022
13 Informationen der Verwaltung
14 Anfragen der Ausschussmitglieder
15 Schließung der Sitzung
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung durch die Ausschussvorsitzende
Frau Sacher verpflichtet Herrn Schneider, der erstmalig als sachkundiger Einwoh-
ner innerhalb dieser Wahlperiode an einer Sitzung teilnimmt, auf die gewissen-
hafte Erfüllung seiner Aufgaben. 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Gegen Form, 
Inhalt und Zustellungsfrist der Einladung gibt es keine Einwände. Mit 10 von 11 
Ausschussmitgliedern wird die Beschlussfähigkeit festgestellt.

2 Einwohnerfragestunde
Es wurden keine Anfragen gestellt.

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
Es wird nach Tagesordnung verfahren.

4 Billigung der Ergebnisniederschrift der Sitzung vom 
15.03.2022
Beschluss:
Es besteht kein Änderungsbedarf.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
9 0 1

5 Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden
Flüchtlinge:
- derzeit knapp 350 Flüchtlinge 
- diese sind vornehmlich im Rügen Hotel, in der Berufsschule und in privaten 
Haushalten untergebracht
- fast alle sind bereits erstregistriert
- letzte Woche wurden 15 Kinder in der Grundschule eingeschult
- nächste Woche sollen die ca. 55 Kinder in der Regionalen Schule eingeschult 
werden
- Fazit der Flüchtlinge – sie möchten wieder zurück in ihr Land
Ferienspiele:
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- Angebote werden aufgenommen
- es sind ca. 2 – 3 Angebote pro Tag geplant, mit jeweils 5 – 15 Kindern
- unter anderem Tagesausflüge 
- derzeitiger Plan ist, die Schüler Anfang Juni zu informieren
- buchbare Plattform ist das Grundvighaus

Weltfahrradtag/Sassnitz Cycle:
- Termin wurde auf den 11.06.2022 verschoben
- Start ist bei Fahrrad Harm in Sassnitz
- am Molenfuß sind eventuell kleine Aktionen geplant (ca. 3 Stunden)
- Gespräche mit der Stadt laufen

Tierpark:
- 22.05.2022 Tag der offenen Tür von 14:00 – 17:00 Uhr 

deutscher Museumstag 15.05.2022:
- Fischerei- und Hafenmuseum Tag der offenen Tür
- Sonderausstellung „Planung und Zukunft des Hafenmuseums“

Grundschule/Schwimmlager:
- heute hat die Planungsrunde stattgefunden
- Kurzinformationen siehe vorher ausgelegter Tischvorlage/Anlage
- Organisation ist noch in Klärung

Herr Kiesow erkundigt sich, ob die Kosten für das Schwimmlager gedeckt sind 
und teilt mit, dass es für solche Aktionen einen Fonds vom Land gibt.
A/Frau Sacher berichtet, dass die Kosten zusammengetragen und bereits einge-
stellt wurden. Urkunden, Abzeichen, etc. werden direkt über den DLRG finanziert.

6 Informationen der Verwaltung
Frau Thiele ergänzt die bereits angesprochenen Themen von Frau Sacher.
- es kommen täglich neue Flüchtlinge an 
- derzeit 10 Schüler an der Grundschule und 5 an der regionalen Schule, Montag 
nochmal 7
- es konnte bereits eine Lehrerin aus der Ukraine gewonnen werden (Deutsch und 
Englisch), Montag ein weiteres Vorstellungsgespräch
- bezüglich des Schwimmunterrichts müssen noch die Parkmöglichkeiten für Leh-
rer und das DLRG, Dixi-Toiletten, die Herkunft des Stroms und weitere Dinge ge-
klärt werden 
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7 Anfragen der Ausschussmitglieder
Herr Benedict erfragt, ob die Betten in der Sporthalle über die Zeit der Ferien-
spiele entfernt werden können?
A/Herr Kracht berichtet, dass die Stadt vertraglich mit dem Landkreis gebunden 
ist. Es laufen stetig Gespräche. Keiner kann sagen, wie viele Flüchtlinge noch 
kommen werden. Sobald genauere Änderungen bekannt werden, wird Frau Sa-
cher über das Grundvighaus informiert.
Herr Kiesow erkundigt sich nach dem Baufortschritt der Grundschule.
A/Herr Kracht teilt mit, dass der bekannte Stand bereits etwas älter ist und das 
dieses Thema im nächsten Bauausschuss, in der nächsten Woche, besprochen 
wird.
Frau Lehmann möchte gerne wissen, ob die Finanzierung für den Neubau des Sö-
derblomhauses gesichert ist und der Zuschuss bewilligt wurde?
A/Frau Sacher informiert, dass die Kirchengemeinde keinen Kredit in solcher 
Höhe aufnehmen kann. Die Summe ist durch die Baukostenexplosion und das EU-
weite Ausschreibungsverfahren sehr hoch gestiegen. Es laufen Gespräche um die 
Restfinanzierung zu klären – es schwebt. 
A/Herr Kracht berichtet, dass das Ausschreibeverfahren abgebrochen und zurück 
abgewickelt wurde. Wenn es dann zu einer Finanzierungszusage kommt, muss 
das Ausschreibeverfahren komplett wiederholt werden.
Weiter gibt Frau Lehmann zu bedenken, dass diese Unterbringung als Alternative 
für die Flüchtlinge somit wegfallen würde.
A/Frau Sacher teilt mit, dass diese Überlegung bereits im Raum steht und Alter-
nativen gesucht werden.

8 Vorstellung der Arbeit des Jugendblasorchesters 
Sassnitz e.V.
Frau Buettler berichtet über die Arbeit des Vereins Jugendblasorchester Sassnitz 
e.V..
- Orchester wird dieses Jahr 63
- vor 3 Jahren vom Orchesterleiter getrennt, neuer Leiter seit 01.2021
- 6 Schüler haben während der Pandemie den Verein verlassen
- Corona war eine schwierige Zeit
- erster großer Auftritt „Maritimer Brunch“ mit Unterstützung der Sassnitzer 
Blasmusikanten
- 1 Schüler konnte neu gewonnen werden
- wenn kein Nachwuchs kommt, muss der Verein eventuell aufgegeben werden
Frau Lehmann schlägt vor, vielleicht über die Musiklehrer an den Schulen Wer-
bung zu machen
A/Frau Buettler teilt mit, dass sie bereits die Erfahrung gemacht hat, dass die 
Lehrer das nicht möchten.
Herr Benedict ergänzt, dass man eventuell die Projektwoche zur Werbung nutzen 
könnte. (für das nächste Schuljahr)
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A/Frau Buettler gibt zu bedenken, dass die Musiklehrer bereits in den Klassen 
eingebunden sind und somit keiner da wäre um den Kindern etwas vorzuspielen. 
Nur von dem Blasorchester zu erzählen, würde nicht so wirken. 

Frau Sacher bedankt sich bei Frau Buettler für Ihre Ausführungen und verab-
schiedet Sie um 18:17 Uhr. 
Am 05.06.2022 tritt das Jugendblasorchester mit ehemaligen Blasmusikanten 
auf. 

9 Weiterführung des Sassnitzer Bloompott - Vorstellung 
und Beratung über weitere Laufzeit
Frau Krohnfuß erscheint zur Sitzung. Somit sind 11 von 11 Mitglieder anwesend.

Frau Kursikowski erläutert die derzeitigen Probleme mit dem „Sassnitzer Bloom-
pott“ und beantwortet die Fragen der Mitglieder.
- 2 von 4 Mitgliedern des Redaktionsteams möchten zu Ende März 2023 austre-
ten
- Kündigung des Verlages bis Ende September 2022, damit der Vertrag bis Ende 
März 2023 ausläuft
- gestärktes Redaktionsteam muss gebildet werden (Planstelle muss gebildet 
werden)
- eventueller Versand mit dem Amtsblatt
Bis zur nächsten Sitzung Einreichung neuer Ideen/Vorschläge vom derzeitigen 
Redaktionsteam.

Empfehlung vom KSA:
Der Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales empfiehlt, die Vertragsauflö-
sung mit dem Verlag zur nächsten Laufzeit, mit der Kündigung im September 
2022 zum April 2023, unter Maßgabe der Weiterführung des Projektes im Redak-
tionsteam und mit der Findung um eine Neukonzeption für eine Weiterführung 
des Projektes „Sassnitzer Bloompott“. 

11/0/0

Eine entsprechende Beschlussvorlage soll von der Verwaltung für die nächste 
Stadtvertretersitzung vorbereitet werden.

Frau Sacher bedankt sich bei Frau Kursikowski für die Erläuterungen und verab-
schiedet Sie um 19:00 Uhr.

10 Schließung des öffentlichen Teils
Die Vorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:00 Uhr und ver-
abschiedet die Gäste.
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Vorsitz: Schriftführung:

Anja Sacher Cindy Keil
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